

Les petits plats portugais dans les grands à Villerupt

212125

« Quand on reçoit, on aime partager notre culture. C'est un plaisir pour les Portugais de montrer leurs savoir-faire. » Sonia Martins est femme de ménage au Luxembourg installée depuis 2008 à Villerupt. Elle fait partie de la communauté lusophone du Pays-Haut, de plus en plus grande chaque année depuis deux décennies. Et la conseillère municipale a organisé fin juin une Festa, une grosse fête portugaise, sur le mail urbain de sa ville d'adoption, en lien avec la MJC.

L'occasion de faire goûter aux nostalgiques du pays ou aux curieux de passage, plus de 2000 personnes au total, des beignets de crabe, des bifanas (tranches de porc marinées) ou encore de la soupe de choux.

« S'ouvrir aux autres ».

« On voulait montrer qu'on sait s'amuser, et qu'on est un peuple joyeux. Et ça passe forcément aussi par la cuisine, nos plats. C'est-à-dire la morue, qu'on peut faire de mille façons, les cochons de lait, le cassoulet, la sardine, ou encore la soupe de pierres en hiver. Le nom de ce dernier renvoie à la légende d'un pauvre à qui l'on servit une



La Fête portugaise organisée a réuni plus de 2000 personnes autour de bons plats et de folklore.

Photo Sébastien Bonetti

soupe de pierres car les temps étaient durs. D'ailleurs, chez nous, on a une expression qui dit que si on vous donne une pierre, il faut la prendre, car elle peut entraîner par la suite de la fortune. »

La culture culinaire du Portugal est donc essentielle dans la culture de cette communauté.

« Ça nous rappelle là-bas, bien sûr. Mais ça nous ouvre aussi aux autres. On avait ainsi déployé un drapeau français à côté du drapeau portugais. J'aimerais organiser une fête multiculturelle la prochaine fois. »

● Sébastien Bonetti